

# Préserver la laïcité

Oser la rencontre : « les religions  
du Livre » et la République

Table ronde avec :

**Mgr Jacques Blaquart**  
pour la religion chrétienne catholique

**Mohamed Azaroual**  
pour la religion musulmane

**Simon Fleury-Schindler**  
pour la religion juive

**Gilles Kounowski,**  
président du Laboratoire de la Laïcité du Loiret

Modération : Joëlle Gellert, présidente de  
la Licra du Loiret, Jean-Pierre Delpuech,  
secrétaire de la Licra du Loiret

Le  
**22 mai 2025**  
à 19h30

Lieu :

**Archives  
départementales  
du Loiret**

29 Bd Marie Stuart  
45000 Orléans



Entrer dans la laïcité par la porte des fêtes religieuses n'est pas surprenant, bien au contraire.

Il y a peu nous célébrions Pâques ; fête centrale du calendrier liturgique chrétien. C'est la célébration de la Résurrection du Christ, sa victoire sur la mort qui est l'élément central de la foi chrétienne. Pâques est aussi célébrée dans le judaïsme, Pessa'h. La pâque juive commémore la sortie d'Égypte des Hébreux guidés par Moïse, les Hébreux se sont libérés du joug de l'esclavage. Moment phare du calendrier culturel hébraïque, cette festivité juive peut constituer un moment propice pour réfléchir à la liberté : comment la protéger, ne plus « être ni maître ni esclave ». Quelques semaines plus tôt, les musulmans vivaient avec ferveur le mois de Ramadan, le mois sacré de l'islam, marqué également par une fête célébrée le lendemain de l'ultime jour de ce temps de jeûne, l'Aïd el-Fitr. Pendant cette période de prière, de méditation, de recherche d'une élévation spirituelle, les musulmans doivent réfléchir à leur foi et essayer d'être meilleurs.

L'évocation de ces fêtes, de ces rites, de ces traditions, par les représentants des différents cultes nous donneront l'occasion d'échanger, de réfléchir ensemble, de montrer que la laïcité - bien comprise -, loin d'être une entrave, permet de vivre sa croyance ou sa non-croyance en toute liberté dans notre République fraternelle. À l'heure où **des tensions divisent notre société et menacent les valeurs républicaines**, ce temps d'échanges organisé pour la première fois par la Licra du Loiret est nécessaire, salutaire.

## Intervenants :

**Mgr Jacques Blaquart** est évêque d'Orléans depuis 2010. Il est président de la commission « Justice et Paix » au sein de la Conférence des évêques de France. Il est l'auteur de *Retrouver la fraternité : une urgence pour le monde*, SALVATOR, 2015.

**Mohamed Azaroual** est le président de l'association *Annour*, qui gère la mosquée de La Source. Il veille également sur l'association culturelle *Assalam*. Il entend maintenir un courant ouvert, classique, du juste milieu prôné par l'islam de France.

**Simon Fleury-Schindler**, professeur de Sciences, est passionné par les études juives, il étudie le Talmud dans différents cercles et enseigne la Torah dans les communautés juives libérales de Paris.

**Gilles Kounowski**, acteur de la cité, agit en faveur du respect et de la promotion de la laïcité. Président du Laboratoire de la Laïcité du Loiret, il anime cette association qui prend régulièrement position au sujet de la loi 1905.

<https://licra-loiret.org>

Renseignements : [loiret@licra.org](mailto:loiret@licra.org)

Ligue Internationale Contre le Racisme et l'Antisémitisme  
46 ter Rue Sainte-Catherine, 45000 Orléans

Entrée libre dans la mesure des places disponibles

